

Déclaration de Politique Erasmus+ : Stratégie des instituts de formation du CH LAVAL

En adhérant au programme Erasmus+, nous visons les objectifs suivants pour nos élèves et étudiants :

- Réaliser une partie du cursus ou un stage en Europe ou à l'international,
- Découvrir de nouvelles pratiques professionnelles dans un milieu hospitalier européen ou international,
- Partager des techniques et des gestes professionnels,
- Développer les compétences linguistiques, communicationnelles et interculturelles,
- S'ouvrir au monde et aux autres.

Cette ouverture est double car elle concerne à la fois les étudiants sortants mais aussi les étudiants qui restent à Laval et qui vont s'investir dans l'accueil et l'intégration des étudiants entrants.

Nous sommes conscients aussi que ces échanges vont permettre de faire évoluer nos pratiques de formateurs, et cela va nous amener à réaliser les objectifs suivants :

- Développer des partenariats avec des centres de formation dans nos disciplines de spécialités (aide-soignant, ergothérapie, masso-kinésithérapie) à l'international,
- Echanger les pratiques pédagogiques et lancer des projets communs,
- Renforcer l'usage du numérique et de l'innovation pédagogique, que ce soit pour le suivi des étudiants entrants et sortants ou par la mise en place de projets pédagogiques collectifs,
- S'adapter à de nouveaux publics, au niveau linguistique, interculturel et humain, à travers l'accueil des étudiants entrants de l'Europe et de l'international.

En effet, nos instituts de formation accordent, dans leur projet 2018-2022, une grande importance à la modernisation de leurs structures et nous sommes en cours de développement sur des outils numériques, méthodes pédagogiques interactives, séquences par simulation en santé.

Cette démarche va permettre de mieux faire connaître notre région (Pays de la Loire), notre territoire (La Mayenne) et notre ville (Laval) auprès des futurs partenaires et de leurs étudiants. Cette visibilité et cette coopération correspondent complètement à l'ambition de notre équipe et de notre établissement de rattachement, le centre hospitalier de Laval.

Pour atteindre ces objectifs, nous avons mis en place une cellule Erasmus + et un comité éthique au sein de nos instituts.

La cellule se chargera de la mise en place des actions spécifiques (voir ci-dessous) et du suivi du processus d'ouverture à l'international ainsi que de l'adaptation des organisations de nos instituts. La première année, elle s'appuiera sur les recommandations d'un groupe de travail impliquant à la fois les personnes chargées du projet au sein de nos instituts et des représentants des relations internationales de l'Université du Mans qui est notre partenaire.

Le comité d'éthique, impliquant à la fois la direction, la cellule Erasmus+, des formateurs et des étudiants, garantira le respect des principes de non-discrimination, de transparence et d'inclusion dans la sélection des candidats pour la mobilité (étudiants et personnels) ainsi que pour l'attribution des bourses afférentes.